

# Yeshúa y sus enseñanzas

## Relaciones interpersonales

Y ahora va a pasar al tema con el que vamos a cerrar, el primer tema que tocamos con éstas enseñanzas de Yesuha fue acerca de los pequeñitos, de no hacerlos tropezar, ahora viene el tema del cierre y es acerca de las relaciones interpersonales y acerca del perdón;

*Mateo 18.- 15 Por tanto, si tu hermano peca contra ti, ve y repréndele estando tú y él solos; si te oyere, has ganado a tu hermano. 16 Más si no te oyere, toma aún contigo a uno o dos, para que en boca de dos o tres testigos conste toda palabra. 17 Si no los oyere a ellos, dilo a la iglesia; y si no oyere a la iglesia, tenle por gentil y publicano...*

Aquí Yeshúa va a hablar de tropiezos, de ofensas unos con otros, cuestiones que se dan en las relaciones interpersonales y dice que si alguien te ofende o hace algo en contra de ti, lo que tienes que hacer es ir y reprenderle estando tú y él solos, aquí está la solución para el 99.99 % de los problemas; cuando tengas un problema con alguien que te ofenda, ve a hablar con él a solas, ni siquiera dice que lo olvides y que hagas como si no hubiera pasado nada sino que te está diciendo que vayas y que hables con él a solas, esto es algo que tenemos que aprender a hacer sobre todo los que venimos de una cultura latina, se da mucho esto de que no somos muy dados a expresar a veces cuando alguien nos lastima y como que nos lo quedamos guardado.

En la cultura del medio oriente entre la gente discuten mucho, en ésa cultura como que no es muy cordial el trato pero es la firma de ser de las personas de esa cultura, de hecho a los israelíes les dicen que son como **sabrás** (estar al corriente);

**Sabra -De Wikipedia, la enciclopedia libre Hojas y fruto (tuna) del cactus.**

*La palabra procede del hebreo tsabar (el nombre del cactus opuntia), en alusión figurada a la tenacidad y carácter espinoso de esta planta del desierto, que esconde un interior tierno y un sabor dulce.*

Como ustedes saben los higos chumbos por fuera tienen espinas pero por dentro son dulces, es algo así, parece que por fuera es muy fuerte el trato pero en realidad cuando conoces bien a las personas te das cuenta que hay mucha cercanía y de hecho el trato es muy como de familia y la razón por la que a veces es muy brusco es porque en Israel no es la forma de ser de la gente de que si me haces algo yo me lo quedo callado, es decir, lo arreglas en el momento, pero viniendo de una cultura, en donde tienen una manera de ser como muy política, como que muy cordial, alguien te hace algo y tu guardas la compostura y parece que no pasó nada, pero ya por dentro estás pensando en cómo te la van a pagar y luego vas y se lo cuentas a otro, no se lo dicen de frente pero ya se los están cascando o difundiendo a otra persona, entonces eso es justo lo que se dice que no se debe hacer, si tienes un problema ve y háblalo; de hecho Yeshúa está sacando ésta enseñanza de levítico capítulo 19, el segundo mandamiento más importante, el primer mandamiento más importante es Ama a Dios por encima de todas las cosas y el segundo es semejante, Ama a tu prójimo como a ti mismo y te dice cómo, te dice: No te vengarás ni guardarás rencor a los hijos de tu pueblo;

- *Levítico 19.- 17 No aborrecerás a tu hermano en tu corazón; razonarás con tu prójimo, para que no participes de su pecado. 18 No te vengarás, ni guardarás rencor a los hijos de tu pueblo, sino amarás a tu prójimo como a ti mismo. Yo YHWH.*

Entonces te está diciendo que si alguien te hace algo, no le vas a guardar rencor ni te vas a vengar, no te quedes enojado, entonces lo que tienes que hacer si te hizo enojar alguien es ir y razonarás con tu prójimo, para que no te involucren en lo que te hizo, trátale como te gustaría que te trataran a ti, ¿Cómo te gustaría que te trataran? Así trátale.

Una de las principales razones por las que nos resentimos con la gente es porque no cumplimos éste mandamiento, incluso esto puede venir desde la familia, esto puede iniciar en casa, incluso puede iniciar el hijo con los padres, puede ser que desde la niñez, puede ser que tu padre o tu madre hizo algo que te ofendió y que te lastimó y te lo guardaste y puede ser que ésta herida dure años y no la sacas y traes una actitud como de resentimiento o incluso de venganza, ¿Cómo puedes saber si estas resentido con una persona? ¿Cómo puedes saber si estas resentido contra tu padre, contra tu madre, contra un hermano, contra un amigo? Si no puedes hablar con ésa persona de manera agradable, pacífica sonriente, si no le puedes abrazar y darle un beso, traes resentimiento en tu corazón. Haz análisis en tu corazón y piensa si hay alguien con quien no podrías ser cariñoso, con quien no podrías hablarle de manera amable y si es así significa que traes un resentimiento, traes un rencor y el resentimiento va a tratar de salir de alguna manera, ¿Cómo? Siendo indiferente, eres frío en el trato, cada vez que le hablas le hablas muy cortante o grosero, porque de alguna manera te estás vengando y eso es justo lo que te dice el Señor, que no hagas.

Tienes un problema con esa persona ve y díselo, es muy liberador hacerlo, haz como los israelíes, que siempre intentan estar al corriente de todo para que no hay ningún resentimiento, llora y dile y reclámale, pero díselo, porque si no lo haces vas a estar todo el tiempo con ésa carga, con ese peso. Puede ser que pienses que no puedes decírselo, así que lo primero que tienes que hacer es decírselo pero de una manera benigna, lo contrario de maligno; ser maligno significa que tu pienses que la gente quiere hacerte daño, que siempre estás pensando en que la gente todo el tiempo está pensando en cómo hacerte daño, entonces cuando tú crees que alguien quiere hacerte daño deliberadamente, es obvio que vas a tratar de defenderte y es obvio que vas a estar enojado con ésa persona, pero piensa de manera objetiva, ¿tú crees que las personas se levantan en las mañanas pensando: *hoy cómo le puedo hacer miserable la vida de fulanita?* ¿Tú crees que la gente deliberadamente está pensando cómo arruinarte la vida? ¿Tú crees que quien te arruinó la vida lo hizo consciente de que quería arruinarte la vida?

Recuerda que no hay nada que te acontezca que no esté consentida por el Eterno, entonces la pregunta es; ¿Por qué me está pasando esto, porque pienso así? Reflexiona y examínate para ver que quiere que aprendas y corrijas el Señor.

La respuesta es que la mayor parte de las ofensas que recibimos no son conscientes, es decir que no se trata de que las personas quisieran dañarte así, que simplemente son imperfectas y que simplemente lo hicieron sin pensar, que no estaban maduras; lo que dice aquí en el pasaje una persona que no es creyente, que no está en pacto, que no vive bajo principios divinos, cómo quieres que te trate bien, cómo quieres que te trate a un nivel santo, es imposible, si una persona no conoce a Dios, no hay forma que te trate adecuadamente, por eso te dice que hables con él y que si no te hace caso, que vayas con dos o tres testigos;

*Mateo 18.- 16 Más si no te oyere, toma aún contigo a uno o dos, para que en boca de dos o tres testigos conste toda palabra. 17 Si no los oyere a ellos, dilo a la iglesia;...*

Aquí el término iglesia se refiere a una comunidad, se supone que todos son parte de una comunidad;

*Mateo 18.- 17 y si no oyere a la iglesia, tenle por gentil y publicano...*

Si una persona te ofendió y no reacciona a la ofensa que te hizo, pues es gentil y publicano, lo que significa que no está en pacto con Dios, es una persona que no guarda la Torah, entonces no puedes esperar nada de alguien que no vive de acuerdo a los mandamientos de Dios, entonces no tienes porqué exigirle a alguien que no conoce a Dios que se comporte como Dios manda, no puedes exigirle, por una persona así solo puedes tener misericordia,

orar por esa persona para que el Señor la perdone y que le haga cambiar pero mientras tanto no tengas expectativas de esa persona porque si tienes expectativas de esa persona te vas a amargar y vas a pensar que te odia y vas a pensar que solo te quiere hacer daño.

Así que si no puedes estar en contacto de manera amable o cariñosa con esa persona, significa que tienes resentimiento con esa persona y lo que tienes que hacer es una de dos, si es creyente, si es del pueblo, si está en pacto entonces tienes que ir a decírselo, puedes llegar y preguntarle por qué razón hizo eso que te lastimó porque puede ser que no se haya dado cuenta, le tienes que dar el beneficio de la duda si está en pacto, si es del pueblo de Dios y sigue tu fe se lo tienes que decir y si es una persona que está en pacto y guarda los mandamientos, esa persona te va a decir **“perdóname”**, la mayoría de las veces te va a decir. “perdóname, no me di cuenta” ¿cómo te puedo compensar? La mayoría de las veces, otra opción es que no esté totalmente de acuerdo contigo y para eso le tienes que llevar dos testigos, entonces si realmente es creyente, ya contigo y con testigos que estén al tanto de la situación del problema.

Sin embargo debemos entender que esta es la manera de tratar un caso entre creyentes de una misma comunidad y fe.

¿Qué pasa si quien te ofendió que tienes que hacer con una persona que no tiene tu misma fe y no está en pacto como tú? En éste caso lo que tienes que hacer es **perdonarle**;

*Mateo 18.- 18 De cierto os digo que todo lo que atéis en la tierra, será atado en el cielo; y todo lo que desatéis en la tierra, será desatado en el cielo. 19 Otra vez os digo, que si dos de vosotros se pusieren de acuerdo en la tierra acerca de cualquiera cosa que pidieren, les será hecho por mi Padre que está en los cielos. 20 Porque donde están dos o tres congregados en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos...*

Pongamos atención al contexto, dice que donde estén dos o tres congregados en mi Nombre ahí estoy yo en medio de ellos; a veces éste versículo se utiliza fuera y se utiliza diciendo:

**Vamos a ponernos de acuerdo en algún asunto para que Dios escuche nuestra oración...**

Por ejemplo, yo quiero un Mercedes Benz, tú quieres y BMW, vamos a ponernos de acuerdo para que Dios nos conceda porque aquí dice que nos pongamos de acuerdo, ¿Creen que se refiere a eso? Obvio que no, sino que se refiere a un conflicto, cuando dos o tres testigos están tratando de arreglar una situación, lo que aten en la tierra será atado en los cielos y lo que desaten en la tierra será desatado en los cielos, esto quiere decir que lo que acuerden ellos bajo su Nombre él lo va a respaldar, Yeshúa va a estar ahí en los conflictos, Yeshúa está prometiendo que si en medio de los conflictos de una comunidad, si le invocan y piden su ayuda él nos va a ayudar a resolver el conflicto y va a ser muy fácil porque cuando invocas a Yeshúa en un conflicto ya va a ser muy fácil resolverlo porque si quieres seguir el ejemplo de Yeshúa como él lo hizo, vas a tener que perdonar como él los perdonó.

El mejor consejero es; hacer como hacia Yesuha, él es el mejor ejemplo a seguir, es cuando no nos equivocaremos a tomar una decisión de esta índole. Amen